

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Edición Local, un mes 1 peseta; sea a, trimestre, 3'50.—Edición Grande, un mes, 1'50; sea, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos. atrasado 50.

AÑO XXXI

MARTES 3 DE ENERO DE 1888

NÚM. 9.394

MOLINO DE LAS CUATRO PIEDRAS.

En el partido de la Albatalla de esta ciudad se arrienda la primera piedra de este molino harinero, entrando por la puerta que mira á Levante, con la cuarta parte de dicho edificio en su primer y segundo piso; además de un cuarto-habitación unido á él por la parte del Norte, con puerta interior y una magnífica casa de dos pisos para habitación del molinero.

Para tratar de su arriendo en la plaza de las Cadenas, núm. 2. 10-1

En la **Cooperativa de Empleados**, se vende salchichón legítimo de Vich, quesos de bola superiores con vejiga y sin ella; atún de Rueda en escabeche, besugo en igual forma y todas las demás conservas de pescados que puedan desearse. Vinos y licores de una ininidad de clases. Especialidad en embutidos del país.

LA PAZ DE MURCIA

Merengazo!

Querido Ranoque: He meditado en lo que dices anoche; si quieres tomar una taza de té y un *sanctus*, ven por esta casa, á las 10. Tu amigo X.

Ayer mañana recibimos esta apocriptosa carta y á las 10, con exactitud completa, entramos en su elegante morada.

—Te he ofendido yo en algo? me decía el sufridor.

—En nada!

—Pues déjame en paz, que bastante tengo con los míos!

—Comprenderás que para dar movimiento y amenidad tengo que hacer, si no daño... por lo menos coquillas.

—Está bien; pero mira, hazlas á los conservadores.

—Tú me lo dices, y aunque no lo denunciaras comprendería yo que estais muy fogosos; pues recordando un rato hasta debéis quedar agradecidos.

—Muchas gracias, pero sabes que he pensado en lo que anoche dices sobre *Solitario*, y la verdad, que aunque es muy buen muchacho se me ofrecen dudas.

—¿Creas de buena fé que acompañado de dos cocineras sería el triángulo que nos conviene?

—Es probado, ya ves, hasta yo claudico; pues este jermón primoroso entre manteca prevale y pan, y el aroma de tu té me tienen ya seducido.

—Ya habrás leído otra carta nuestra, á la que no se le puede negar *buen criterio* y á pesar de lo que sobre esto has dicho á D. M., dime algo.

—Yo puedo decirte... que las cartas se barajan, que hay cartas que no ligan, que hay otras ligadas, que una está en puerta, que otras entran por el balcón ó ventana, que las cartas son cartas, y los papeles... mojados que...

—¡Déjame de esas algaravias! me interrumpió, y sigamos con tu proyecto de cocina. ¿Qué tal lo recibiría la prensa?

—No lo dudes, X; con entusiasmo que el *Solitario* presente cualquier proyecto en forma de *jamón* y vereis como nuestro periódico y hasta el mismo de los conservadores, *descarnan la cuestión hasta el hueso*.

—Esto es *ochos y nueves y cartas que no ligan*, porque lo que menos nos importa á nosotros es la prensa, lo que nos preocupa es los habladores que tenemos en el partido.

—Del modo más dulce le haría callar nuestro triángulo; habla uno, le pone un *merengue* en la boca; sigue hablando, otro *merengue*; que grita, dos *merengues* más, yo te prometo que antes del *octavo merengue* no tiene el *Solitario* quien le haga una objeción.

—Puede ser que tengas razón, dijo pensativo, pues yo he oído decir á Sagasta, hablando de nosotros, que todas las opiniones dimanan del estómago.

—Es claro; Sagasta conoce como nadie á su gente; ya ves, sale un Gallón que dice *Pio... Pio... Pio...*, pues con un trozo de *carne hipotecada* le hace callar; un *Marqués* que pasea por la *Vega* y deja la *cartera*, dispone que le sirvan un *ponche á la romana* y calla. Un D. Servando que no deja *ni escupir*, pues que le den dos *habanos* y mientras se los fuma, ni él mismo escupe. Hay un man-bego gloton, y él no piensa más que en la comida y elborote; pues que le den *cincuenta mil latas de conserva del Estado*, se las come á dos carrillos y nadie lo oye ya.

—Me convences; pero aquí tenemos una dificultad, que es la *mula* cómo la repartiremos, ¡si fuera carne comible!

—Apreciable X, verdad es que mejor fuera que en lugar de eso libidino, fuese otro *animalito* como el que tiene al lado San Antón; pero todo tiene su fórmula.

—¿Cuál encenderá para está?

—Pues la *carra* en *chorizos vizcaínos* y así pasa la *carne*, *comiéndola todos*.
Apuramos nuestras tazas de la delicada infusión de...

amigo muy convencido y contento.

Por lo que hace al *Solitario* es aquí quien realmente ha sacado el *turrón esta Pascua* y debe estar *archi reconocido* á nuestra iniciativa, y nos consta que él adelantándose á la conferencia con su jefe, anoche ya había visitado á las cocineras de Clemencia y Cabezas, por lo que es dudoso que estos acreditados fondistas tienen que encargarse otros artifices, porque los que ahora tienen á su servicio se los llevan los fusionistas.

Hay síntomas visibles de que el *Solitario* confecciona un ramillete para nuestro director en agradecimiento á LA PAZ que le ha elevado en categoría. No faltarán fusionistas que digan que para los reformistas es la *tortada* y para ellos la *tostada*.

Nada toma el *Solitario* y sus colegas de esos *malevolos*, pues es eficaz la receta que hemos apuntado.

«Al fusionista que hable... merengazo.»

RANOQUE.

En la breve reseña que hicimos el domingo, del banquete fraternal con que nos despedimos del año que terminó, saludando al nuevo con júbilo, fé y esperanza de mejor porvenir, omitimos para tratarlo por separado, la agradable lectura de un precioso romance acompañado de una botella de Champagne que nos remitiera un amigo particular muy querido, cuya composición no publicamos con tanto sentimiento nuestro, tanto por no hallarnos autorizados, cuanto para evitar torcidas y malévolas interpretaciones.

El romance está escrito para todos y dedicado muy particularmente, á los señores Pálmer y Lumeras. Este le dió las gracias en verso, encargando al señor Herrera Forcada, que se hallaba á su izquierda, transmitiera al inspirado y generoso vate, la expresión de su amistad y reconocimiento de todos los que componían aquel agradable festín por su delicado obsequio y buenos deseos de sincera concordia entre los elementos afines.

Su botella fué la primera que se destapó como testimonio de lo mucho que estimamos el recuerdo de... *Cornichon*, á quien el autor de estas líneas le envía un fraternal abrazo.

El 31 se celebró con gran concurrencia la junta general del Circulo reformista de Madrid con objeto de elegir la directiva.

Después de breves frases del Sr. Linares Rivas, en sentido de la concordia y el engrandecimiento del partido, se procedió á la votación, resultando en el escrutinio reelegidos todos sus individuos y sin que hubiese la menor lucha, lo que era interpretado por todos como un acto de disciplina y de armonía entre los socios.

Cuestión concluida.

Hemos tenido el gusto de conferenciar con nuestro querido amigo don José Fayrón, respecto á la cuestión que personalmente atañe á nuestro compañero Sr. Almazán, con la Sociedad Belluga, de la que fué Contador, nominalmente.

Lo ocurrido lo ha motivado solo y exclusivamente una interpretación del reglamento, que á nuestro parecer ha sido equivocada, por la cual el Tesorero de la sociedad se ha entaudeado para la contabilidad con solo el Secretario, porque á este confiere el artículo 37 el cargo de llevar un libro de intervención, no fijándose en que no tienen valor ningún libramiento ó carta de pago de que no tome razón el Contador, según el 39, y que los libros de contabilidad y demás trabajos de ese ramo los confiere el 42 al Contador.

Que la falta de presentación de cuentas, además de esa equivocada interpretación, la ha motivado también el mal estado de salud del Tesorero saliente; nosotros nunca pudimos creer fuera otra la causa, porque jamás hemos dudado de la buena gestión habida, pues de sospecharla siquiera nos habríamos separado para evitar el que en su día pudiera alcanzarnos la responsabilidad colectiva que pudiera tocarnos. Si hemos dado importancia al asunto no lo ha motivado otra causa que el desaire, que creíamos se hacia á nuestro director al hacer caso omiso del carácter que tenía en la junta de Belluga, si este no lo hubiera motivado la mala interpretación del reglamento, que nosotros seguimos creyendo, por mas que haya quien opine lo contrario, como que el reglamento está mal redactado.

Nos quejábamos de que no se habían numerado las casas y que tampoco se habían rotulado las calles y lo que no ha hecho el Ayuntamiento lo han suplido las comisiones del ramo, numerando y rotulando con alfileres

se usa tan elegante sistema, y si al menos se hubieran numerado como está dispuesto, esto es, empezando la numeración por el principio y no por el fin, menos mal.

No hay quien ande por nuestras calles: las adoquinadas, por falta de bocas de riego se hallan cubiertas de un todo claro y las no adoquinadas de un barro en el que se hunden los pies. La mucha agua, el no estar las calles bien conservadas, y el carecer de medios de limpieza, son la causa de ese estado que impide el tránsito con toda libertad, pues se expone uno á caer á cada paso, además de perder el calzado y la ropa.

Como la cortesía no está reñida con nada, saludamos cortesmente al nuevo Gobernador, persona de quien tenemos los mejores antecedentes, y le ofrecemos nuestra cooperación para todo lo que sea moralizar la administración y respetar las leyes, en lo cual no verá en LA PAZ á un diario de oposición.

El Sr. Alcalde sigue sin querer atender nuestro ruego, que ya dos veces le hemos hecho, de que envíe alguna grava á cegar unas charcas de la calle de Robles, antes de Caballero, en el Barrio, y se lo rogamos de nuevo por caridad.

La semana en Madrid.

Mi querido Director: como los últimos días han sido de espombas, tambor y confite, poco puedo decirle en esta mi primera epístola para el periódico que tan dignamente dirige, tanto más si he de llamar la atención de los lectores.

La política estacionada un punto por la llamada de los padres de la patria á su hogar doméstico, va de nuevo saliendo á la superficie é indicando los derroteros que unos y otros partidos se proponen seguir en el Congreso, al discutirse la contestación al discurso de la corona.

Los conservadores continuarán, como siempre, oponiéndose á toda reforma que pueda borrar privilegios, siquiera esto sea beneficioso aún á los mismos que los condenan, valiéndose para ello como siempre de su sistema *obstrucciónista* por demás rastroso, pero que les dá frutos ópinos con un gobierno tan indeciso como el del Sr. Sagasta, que no crea llegue el día en que no sepa á qué carta quedarse.

Los republicanos sueltos, ya tienen fijadas las diez bases que según ellos han de unir á todos los de la familia, pero que de ser ciertas las noticias que han llegado hasta mí, no solo no aceptarían la fórmula, cuya gestación ha sido por demás laboriosa, si y sus adeptos, si que tampoco los restos de la minoría opositora de Congreso, y sino al tiempo.

Los reformistas, si bien no perdonarán nada en el que puedan combatir al gobierno, no serán los que se opongan al cumplimiento de las reformas que tiene prometidas el Sr. Sagasta, sino que además le apremiarán para que sean un hecho las reformas que la agricultura reclama, así como todos los medios de producción con que cuenta nuestra patria.

En cuanto al Gobierno no hay que decir que sigue siempre tan activo en eso de hacer el bien de sus administrados, que dentro de poco nos veremos elevados al alto rango de primera potencia, que no dejará de ser un gran negocio en estos tiempos en que rebosando *felicidad* nuestra patria querida, bien se pueda permitir el lujo de lanzarse á empresas caballerescas en medio de las grandes luchas que el pansalvinismo y formalismo han de reñir en época no lejuna. ¿Qué importa que en ese camino con los grandes se nos vaya una colonia? pues qué no vale la pena el alternar con los grandes?

En cuanto á la literatura dramática que es de lo que principalmente me he de ocupar en estas crónicas semanales, he sido tal y de tan poca importancia lo que se ha puesto en escena en la última semana, que prefiero no hablar de ello, siquiera sea mi opinión de tan poco valer, que los amables lectores por nada la tengan; pues excepción hecha del Teatro de la Princesa, donde con motivo de la ruina del Teatro clásico se han trasladado las dos glorias de nuestro Teatro nacional, Vico y Calvo, y del no menos importante de la Comedia, donde trabajan la princesa de la escena española, la Mendoza Tenorio, y el sin rival en la interpretación de la comedia, Mario, todos los demás teatros se han dedicado á poner en escena jactuosos y aporpositos para los días de pascua, en los que brilla por su ausencia el arte y no digamos nada de la belleza que de tanta necesidad es en obras de esta índole.

Un aplauso, sin embargo, he de tributar al Teatro de la Zarzuela, donde con bastante éxito se viene representando

ocuparé detenidamente, y hasta otra. S. s. q. b. s. m.,

Pedro María López.

Exposición

FLOTANTE ESPAÑOLA A LAS AMERICAS DEL SUR.

He aquí la carta que ha recibido el representante de la misma en Murcia, nuestro amigo D. Juan Piqueras, que por ser de interés la damos á conocer á los productores, al comercio y á la industria:

«Madrid 28 de Diciembre de 1887. Sr. D. Juan Piqueras.—Murcia.

Muy Sr. mío: el éxito extraordinario que en Barcelona ha tenido el pensamiento de la Exposición flotante, el gran número de instalaciones solicitadas por casi todas las importantes industrias de aquella populosa capital; las obras que estas y su mayor desarrollo exigen en el vapor que ha de conducir la Exposición, y las reiteradas reclamaciones que de todas las provincias recibe esta Dirección, á fin de que se prorogue el plazo marcado para la realización del pensamiento; han decidido á esta Sociedad, solo atenta al mejor éxito y mayor esplendor de la Exposición, á prorogar el plazo de la misma señalando definitivamente el día 1.º de Mayo para la inauguración oficial, de lo cual se le dará conocimiento con ocho días de anticipación por si los expositores de esa desean concurrir á aquel acto.

De este acuerdo, ruego á V. dé conocimiento á todos los expositores de esa provincia, dando á la vez á la noticia la mayor publicidad posible, así como á las causas que lo han motivado.

Anticipando á V. las gracias, se repite suyo aférrimo s. s. q. b. m., El Presidente: P. A. J. de Alcarán.

NOTICIAS

Aviso importante.

En virtud del Real decreto del Ministerio de Hacienda de 1.º de Noviembre último se han creado unas libranzas especiales del Giro Mútuo del Tesoro, con exclusivo destino al pago de las suscripciones de los periódicos, las cuales están á la venta en todos los puntos de la península ó islas adyacentes, en que se expendan los efectos timbrados, á fin de que puedan ser adquiridas fácilmente por los suscritores.

Hay que registrar una nueva desgracia. Un joven de 14 años de edad, hijo de nuestro amigo el empleado de la Secretaría de este Ayuntamiento D. Jesús Salas, estando el domingo en el terrado de su casa poniendo cepos á los pájaros se resbaló en el pretil cayendo al patio de la posada del Molecón fracturándose ambos brazos y causándose otras lesiones que ponen en grave peligro su vida.

Anhelamos la pronta curación de tan estimado joven y acompañamos en el sentimiento que tal desgracia le ha proporcionado á su apreciable familia.

Los hombres más caracterizados de todos los partidos monárquicos, han dirigido un telegrama de felicitación á S. S., siendo de notar que en dicho despacho no figura más que el nombre de un ministro, el de Marina Sr. Antequera.

Los republicanos han acordado hacer una contra-manifestación papal, dejando tarjetas en la legación de Italia en esta Corte.

Se ha recomendado al clero de esta diócesis la adquisición de la curiosa y erudita obra de nuestro amigo D. Javier Fuentes y Ponte, *Memoria descriptiva del Santuario de Nra. Sra. de la Asunción de Blche*, por o que se relaciona en la parte histórico-religiosa con la de este Obispado.

Se ha dispuesto que en la próxima dominica de septuagésima, sea recibida la bula en todas las iglesias parroquiales y filiales con la solemnidad de costumbre.

La Cooperativa Murciana dilatará por algún tiempo la junta general reglamentaria que debió celebrarse en primero de Enero, por no poder presentar en esta fecha ultimados todos los asuntos que tiene pendientes.

Desde primero del corriente, según tenemos entendido, el precio de cada metro cúbico de gas para los particulares será de 25 céntimos; es decir, con una rebaja de 25 por 100 sobre los precios á que venía cobrándose. Así lo dice «El Correo».

Según «El Correo Murciano» se trata de crear en esta capital una sociedad que se instalará en un sitio céntrico de la misma con el título de Ateneo Popular, cuyo objetivo es el mejoramiento moral y material de las clases proletarias.

vincia. Leandro Antolin Ruiz Matinez, que ha desempeñado igual cargo en otras provincias.

El Sr. Jefe de esta zona militar ha remitido al Ayuntamiento relación de todos los mozos que han sido sorteados y el pasado reemplazo, con el número que á cada uno les ha cabido en suerte.

Nuestro paisano D. Federico Atienz oficial de la Inspección de subditos Albacete, ha sido trasladado con ascenso á Cuenca.

Reciba nuestra enhorabuena.

Entre las muchas casas que han estado iluminadas con motivo de la fiesta del Papa, recordamos el Colegio de San Antonio, Condes de Roche, hijos de Nogues, Marqueses de Ordoño, D. Faustino Millán, D. José de Mazon, el Palacio Episcopal, y nuestra redacción.

Hemos recibido la visita de dos nuevos colegas locales. «La Verdad», periódico trisemanaal independiente pero de color republicano, y el diario que teníamos anunciado de nuestro amigo Sr. Linares «El Correo Murciano».

Bien venidos y muchas suscripciones.

Antesyer se enterró en el cementerio de Nuestro Padre Jesús de esta ciudad el cadáver de un párvulo.

El Ayuntamiento de Lorquí ha ingresado en la Tesorería de Hacienda por el concepto de consumos la cantidad de 333 pesetas.

Esta mañana se habrá visto en la Audiencia de lo criminal en juicio oral y público una causa procedente del Juzgado de la Catedral por el delito de homicidio.

El encargo de la defensa lo ha sido el Sr. Cañadas (D. Jesualdo.)

A consecuencia de las incessantes lluvias de estos días se ha desplomado en Torrequenera una casa destruyendo como era natural todos los muelles que encerraba cuyo valor se calcula en 105 pesetas; y sin que afortunadamente haya habido desgracias personales.

Ha comunicado esta Alcaldía al señor Gobernador haber quedado expuestas al público en el vestibulo de la Casa Ayuntamiento la lista electoral para compromisos para la de senadores.

El domingo se llevó la palma en lo de estar favorecido por el público el Teatro de Romea.

Por la tarde hubo un lleno completo y por la noche un lleno regular (que en esto de llenos hay también que distinguir). En cambio los paseos estuvieron desiertos y el salón del café del Casino no presentó el golpe de vieta de otras noches felices de brillantes saetas.

En el teatro del Barrio se puso *Robin sön*, siendo el público bastante escaso.

En este coliseo ya no se estrenará esta noche *La venganza frustrada*, sea frustrado el estreno por falta de saetas.

La corrida de toreros se suspendió.

El Circo gallico estuvo el domingo poco concurrido, sin embargo de que se dieron cuatro riñas con gallos de Pascual, Guerrero, Jozelito, Ruiz y Valle.

Siguen en buen estado las señoras que recibieron heridas en el Teatro de Cartagena y las felicitamos, lo cual haremos con doble placer cuando su restablecimiento sea completo.

Hoy no hemos recibido la carta de nuestro corresponsal de Madrid. Al paso este vamos á tener que dejar ese servicio.

Otro precioso niño del comandante de Seguridad Sr. Rodríguez Batista se encuentra enfermo.

Todavía esta desgraciada familia no ha enjugado el llanto por la muerte de un hijo querido, y ya la desgracia le hiede de nuevo.

Desearnos de todas veras el pronto y completo restablecimiento del enfermo.

Parece que hay propósito de suprimir el cargo de contador en la nueva junta de la Sociedad Belluga. No lo creemos oportuno.

El reputado jurista, ilustrado literato y distinguido publicista don Francisco Pareja de Alarcón, ha tenido la galantería de remitir á nuestro compañero Sr. Lumeras un ejemplar de la edición quinta que ha publicado de su *Catecismo cristiano de las escuelas y familias y compendio de Historia Sagrada*. Es una obra de reconocida utilidad y que ha merecido justisimos plácemes por parte de muchísimos Obispos de España, cuyo juicio crítico contiene en su prólogo.

Oportunamente nos ocuparemos de ella, para recomendarla á los padres de familia.

Ayer tarde á las 5 media recibió el Sagrado Vistoso la apreciable señora de nuestro particular amigo D. Ricardo Avilés.

Desearnos que se mejore la enferma, y en el justo dolor que hoy experimenta la familia, por su grave estado la acompañamos.

Desgraciadamente ha tenido el mas fatal desenlace la caída al náutico de...

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada una competencia entablada ante el gobernador de Alicante y el juez de primera instancia de la capital de la referida provincia.

Gobernación.—Real orden evacuando una consulta del gobernador de Gerona, declarando que los acuerdos que adopten las comisiones provinciales al resolver las reclamaciones y protestas en las elecciones municipales así como sobre las incapacidades e incompatibilidades y excomulgaciones de los concejales, se ejecutarán desde luego sin perjuicio de los recursos establecidos en la ley.

—Otra revocando un acuerdo de la comisión provincial de Burgos que declaró con capacidad legal para ser concejales del Ayuntamiento de Presencia a D. Narciso Ortega Campo y don Vicente Martínez Entrefez, y confirmando el tomado por la junta general de escrutinio y el Ayuntamiento, que declaró incapacitados a los referidos señores.

—Otra confirmando un acuerdo de la comisión provincial de Burgos que anuló las elecciones municipales verificadas en el Ayuntamiento de Ameyugo en Mayo último.

—Otra desestimando un recurso de alzada interpuesto contra el acuerdo de la comisión provincial de Cáceres que declaró válidas las elecciones verificadas en Cabezele en los primeros días de Mayo último.

—Otra declarando nulo y sin efecto alguno un acuerdo de la comisión provincial de la Coruña que declaró nulas las elecciones municipales verificadas en el Ayuntamiento de Laracha en los primeros días de Mayo, y aperebiendo a la corporación provincial para que en lo sucesivo no incurra en iguales abusos.

—Otra revocando el acuerdo de la comisión provincial de Huesca, y declarando con capacidad legal para ser concejales del Ayuntamiento de dicha ciudad a D. José Maza y D. Joaquín Cajal, y que es incompatible con este cargo el de director del Instituto de segunda enseñanza que desempeña don Manuel López Bastarín, quien debe optar entre uno y otro dentro del término de ocho días.

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Burgos y el juez de primera instancia de Villacayo, con motivo de la reclamación de D. Cesáreo Boada, para que el Ayuntamiento de Espinosa de los Monteros le abonara el importe de estudios para establecimiento de una fuente.

Otra declarando mal formada la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Cadix y el juez de primera instancia de San Miguel de Jerez de la Frontera, con motivo del deslinde de una servidumbre pública, denominada camino de la Granja del Atador.

Gobernación.—Real orden revocando un acuerdo de la comisión provincial de Palencia, que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en Villodrigo los días 25 y 26 de Junio y 1.º y 2 de Julio últimos, y ordenando en su lugar que se proceda a nuevas elecciones.

—Otra confirmando el acuerdo de la comisión provincial de Murcia, que anuló las elecciones municipales verificadas en Ricote el mes de Mayo último.

—Otra declarando nulo todo lo actuado desde el 8 de Mayo último en el expediente sobre elecciones municipales verificadas en Corvera el citado mes, y ordenando se vuelva a reunir en forma la junta general de escrutinio y se practiquen las demás operaciones sucesivas.

—Otra revocando la providencia del gobernador de Navarra que declaró válida la elección de alcalde y nula la de los tenientes del Ayuntamiento de Órcar, y en su lugar declarando nula la elección de cargos celebrada por dicho Ayuntamiento, y que se verifique de nuevo con arreglo a la ley.

—Otra confirmando el acuerdo de la comisión provincial de Segovia que declaró incapacitados a D. Eusebio y D. Agapito García para ejercer el car

go de concejales del Ayuntamiento de Martín Muñoz de las Posadas.

NOTICIAS GENERALES

El Jubileo sacerdotal de Su Santidad el Papa se ha celebrado suntuosamente en la iglesia de San Isidro de Madrid, actualmente catedral provisional al de la corte.

La lluvia ha impedido que los vecinos adornen con colgaduras los balcones de sus casas, pero no ha quitado su esplendor a la función religiosa de San Isidro.

En el presbiterio estaba dispuesto un trono con reclinatorio para S. M. la Reina regente, un sitial para la Infanta doña Isabel, otro sitial bajo dosel para el nuncio, y tribunas para el cuerpo diplomático, para las damas de la Reina y para el Gobierno.

Bajo la nave principal, de dos largos baneos, estaban los grandes de España, los individuos de la alta servidumbre de Palacio y las comisiones del Ayuntamiento y Diputación provincial de Madrid.

S. M. la Reina llegó a las diez a la iglesia, acompañada de la infanta Isabel. Iba la Reina con traje y mantilla negros, y llevaba prendida en el pecho la rosa de oro que le regaló Leon XIII.

La Reina doña Isabel ocupó una de las tribunas principales decorada con colgaduras de terciopelo carmesí que ostentaban bordadas en oro las armas de España.

A la Reina Regente acompañaba su camarera mayor, duquesa de Medina de las Torres; el marqués de Bonoli, grande de guardia; el mayordomo mayor, duque de Medina Sidonia y el general Castillo, conde de Bilbao.

Con la infanta Isabel iban la condesa de Superanda y la marquesa de Nájera.

En la tribuna de damas se veía a las duquesas de Alba, Ahumada, Bailén, Fernán Núñez, Osuna, San Carlos, marquesa de Medina, y condesa de Torenó.

Entre los grandes estaban los duques de Baena, Bailén, Durcal, Fernán Núñez, Medina de Rioseco; marqueses de Molina y de Miravalles; condes de la Corzana, Revillagigedo y Torenó.

El cuerpo diplomático estaba completo, asistiendo, además de los representantes de las naciones católicas, menos Italia, los de Inglaterra y Turquía.

Los ministros estaban de gran uniforme, y con ellos, en representación del Senado, el marqués de la Habana, y el Sr. Maura en la del Congreso.

La capilla de música de la catedral ejecutó el *Tu es Petrus* y la misa de Eslava, y monseñor Di Pietro, asistido por los canónigos dignidades, ha dicho la misa con gran solemnidad.

Al retirarse el Gobierno felicitó al nuncio en la sacristía. Lo mismo hicieron muchas damas.

Después de la misa en San Isidro ha habido solemne recepción en el palacio de la nunciatura. En el salón principal de la antigua morada de D. Rodrigo Calderón, el representante del Santo Padre ha recibido a las damas, comisiones oficiales, al cuerpo diplomático, y gran número de personas particulares.

A la entrada de la nunciatura se han colocado mesas en que los visitantes iban firmando listas de facilitación, que serán remitidas a Roma así como los telegramas recibidos de provincias.

La capital de la católica España ha celebrado dignamente el jubileo del Jefe de la Iglesia.

En Roma el acto ha revestido una solemnidad extraordinaria como podrá juzgarse por los siguientes detalles que telegrafía a *El Imparcial* su redactor correspondiente especial en la Ciudad Eterna.

Roma 1.º (5,30 t.).—La inmensa basilica de San Pedro ofrecía a las nueve de la mañana de hoy un cuadro admirable, cuya descripción es de todo punto imposible.

Los uniformes de la guardia pontificia y de la guardia noble, los trajes de los frailes y de los curas y el inmenso pueblo de todas las naciones que por completo llenaban el templo, deslumbraban los ojos produciendo una especie de vértigo al que era difícil sustraerse.

En el sitio reservado para los representantes de las potencias he visto al marqués de la Vega de Armijo, que

ostentaba sobre su pecho la cruz de Villaviciosa.

En una tribuna estaban las marquesas de la Coquilla y de Bedmar y las señoras de Vargas, Agrala, Agüera y Pardo Bazán.

Delante del altar papal, erigido sobre la antigua cripta y coronado por el soberbio baldaquino que sostienen cuatro columnas salomónicas de inmensa altura, los cardenales y obispos de la corte pontificia ocupaban cuatro largas hileras de escaños.

Detrás de estos prelados, multitud de sacerdotes que ostentan sus roquetes y capas.

Próximamente a las nueve y medio ocuparon una tribuna especial los individuos de la familia Pecci, a la que pertenece Su Santidad.

Pocos momentos después apareció el primer cardenal, acompañado de dos guardias suizos.

Detrás de este seguían los demás cardenales.

El conjunto que formaban estas altas dignidades de la Iglesia era pintoresco y brillantísimo.

En seguida salió el Papa de la capilla del Sacramento.

Su Santidad, sentado sobre la silla gestatoria forrada de terciopelo rojo, era conducido por doce lacayos vestidos con trajes de raso azul y rojo.

Desde la capilla del Sacramento, el Papa fué conducido procesionalmente a la de la Piedad, dispuesta para sala de Paramenti.

En esta capilla, Su Santidad fué revestido con el ropón pontificio, y la magnífica mitra blanca que en celebración de su jubileo le ha regalado el emperador de Alemania.

La mitra ostenta varios hilos de brillantes. Dices que uno solo de los expresados hilos ha costado cuarenta mil libras.

Inmediatamente detrás de Su Santidad iban formando el cortejo los prelados de la cámara pontificia, revestidos con capas ricamente guarnecidas de oro.

Después del auditor de la Rota, que llevaba la cruz pontifical, iban veinte cardenales.

Al ver a Leon XIII los millares de fieles que apenas podían moverse en el espacioso recinto de San Pedro, vitorearon al Papa.

Este, sentado en la silla gestatoria, llevaba el báculo inclinado sobre el brazo izquierdo.

Con la mano derecha bendecía lentamente al inmenso pueblo que estaba bajo sus pies.

De cuando en cuando se inclinaba trabajosamente a uno y otro lado de la silla para saludar.

Leon XIII está extraordinariamente demacrado.

Su rostro revelaba esta mañana un cansancio y una fatiga indecibles.

Tosía con frecuencia. En su semblante pálido se reflejaba la hondísima emoción de que estaba poseído.

Una de las escenas más imponentes de la solemnidad que se verifica en este momento ha ocurrido cuando Su Santidad era conducido como en triunfo al altar donde se disponía a celebrar el Santo Sacrificio.

Algunas damas lloraban: alzáronse millares de brazos agitando millares de pañuelos, y la muchedumbre que llenaba la iglesia aplaude con entusiasmo.

Al llegar al altar papal, Su Santidad descendió de la silla gestatoria, postrose en el reclinatorio y oró breves instantes.

Algunos segundos después, el Papa cubierta la cabeza con el blanco solideo, dijo la misa, en cuya celebración invirtió veintiseis minutos.

En seguida cantó el *Te Deum*, que fué contestado por el pueblo, y rezó las oraciones de ritual.

Terminada la ceremonia, Su Santidad subió de nuevo sobre la silla gestatoria, que fué colocada en un estrado situado ante la Confesion de San Pedro.

En torno del Papa se colocaron los cardenales.

Un arzobispo sostuvo un libro, donde el Pontífice leyó durante algunos segundos, y otro una vela amarilla.

Después de rezar el *Benedicite* Su Santidad se puso en pié y dió la bendición *Urbí et orbi*, con tres dedos, haciendo tres cruces en el aire.

Reinaba tan profundo silencio en la basilica, que la voz solemne del Padre Santo fué claramente oída por la muchedumbre que recibió, hincada de rodillas, la bendición papal.

En aquel momento memorable la emoción de los fieles era profundísima. Acto seguido, el cardenal diácono publicó la indulgencia plenaria concedida por Su Santidad.

El regreso del Papa se verificó con

el mismo ceremonial que la llegada.

Al tiempo que atravesaba por entre la muchedumbre de los fieles; estos dieron al Papa Leon XIII, al Papa Rey, vivas atronadores, que de volvieran múltiples los ecos de la primera basilica de la cristiandad.

Los últimos vivas fueron dados por los peregrinos españoles.

El Papa contestaba a estos vitores entusiastas bendiciendo a la multitud y sonriendo con dulzura.

El espectáculo de hoy ha revestido tanta solemnidad, tanta pompa, tanta grandezza, que los que han tenido la dicha de presenciarle no podrán olvidarlo mientras vivan.

La salida de San Pedro ha sido tumultuosa, porque todo el mundo quería abandonar la iglesia a un mismo tiempo.

La plaza de San Pedro estaba, cuando logremos llegar a ella, completamente llena de fieles, de soldados y de carruajes.

El desfile por los puentes se hizo con suma dificultad.

Un detalle: el manto llevado por Leon XIII, de lana y plata le fué regalado por los agustinos de Roma el reclinatorio en que se arrodilló Su Santidad ante el altar papal fué comprado con el producto de la suscripción de los vecinos del barrio de Borgo.

Dicese que con anuncio del Vaticano había dentro de la iglesia de San Pedro mil agentes de policía para evitar que se produjera desórdenes.

Muchos liberales italianos han asistido respetuosamente a la manifestación de hoy.—Ortega Munilla.

En Villanueva y Geltrú han tenido que cerrarse las escuelas a causa de la difteria.

Se indica al señor Cánovas del Castillo para la presidencia de la comisión del centenario de Colon.

En el muelle de Alicante un trabajador ha sido oijido entre los topes de dos vagones ocasionándole la muerte.

La carretera de Deba a Elgoibar ha quedado interrumpida a consecuencia de un desprendimiento de tierras.

En Cárcar ha sido herido un vecino por un desconocido.

En los jardines del Parque de Barcelona un operario se cayó desde lo alto de una escalera de mano con tan mala suerte que se dió un tremendo golpe en la cabeza a consecuencia del cual falleció al poco rato.

Subastas.—El 31 del actual se subastarán en el Gobierno de Córdoba los acopios de conservación de la carretera, del ferro-carril de Córdoba a Sevilla a Ecija, en 3.505.77 pesetas.

El 27, en el de Oviedo, los de la de Boñar a Campo de Caso, seccion de Santullano a Santa Cruz, en pesetas 5.554.30.

El 31, en el de Zamora, los de la de Tordeillas a Zamora, en 4.221.42.

El 14, ante la Junta diocesana de Oviedo, la reparación del convento de dominicos de Benavente, en pesetas 3.110.70.

El 20, en el arsenal de Ferrol y en la comandancia de Marina de la Coruña, la baqueta y cuero curtido para el crucero *Alfonso XII* y la tercera seccion del arsenal, en 7.186.

El día que se fije, la reparación de los tejados de las secciones segunda y cuarta del mismo y faturata de armamentos, en 1.244.40.

El 25 de este mes, la suela ensebada y cuero corregel para la sétima agrupación del mismo, en 3.473.12.

Se suspende la subasta de los acopios de conservación de la carretera de Ouesta de Castilleja a Badajoz, provincia de Sevilla, anunciada para el 4 de este mes.

Tan grande ha sido la nevada que ha caído estos días en Segovia que el Ayuntamiento ha podido dar ocupación a 600 obreros solamente para la limpieza de las calles.

Refiere un colega el siguiente episodio ocurrido en las cercanías de Avila con motivo de la catástrofe habida en la línea ferrea.

En el momento del choque, estaba sola en el departamento de un coche una niña de seis años, porque su padre había bajado a pedir un cigarro a un amigo.

El coche se destruyó en mil pedazos y la niña no parecía ni viva ni muerta por ninguna parte. A la ansiedad del padre respondía el frío del silencio, el espectáculo imponente de un monton de astillas, de nieve y una locomotora encima. Al cabo de una hora fué hallada la niña ileso debajo de la máquina, que lejos de aplastarla había evitado con el calor de su caldera que pareciese helada entre la nieve.

En la calle de Rixedrea de Valencia, un sujeto encerró en su casa a su mujer y a todos sus hijos con el intento de matarlos de hambre, y después de bien cerrada la puerta de la casa, desapareció él de la población.

Las víctimas, a fuerza de voces y de gritos de socorro, llamaron la atención de las autoridades que descerraron la puerta accorriendo y poniendo en libertad a aquellos desgraciados.

Se ha abierto al público la estación telegráfica de Egea de los Caballeros.

También se ha inaugurado la red telefónica de Alicante.

Aparte de las noticias referentes al jubileo sacerdotal de Su Santidad el Papa apenas se encuentran hoy otras mas que las referentes a los desastres originados por el temporal habido estos días.

Imposible nos es dar cuenta por la falta de espacio de cuantas noticias recibimos sobre este punto, pero con las que publicamos en nuestro último número podrán ya haberse formado nuestros lectores una idea de la magnitud y extensión de las pérdidas y desgracias sufridas. Concretaremos hoy por tanto esta lúgubre crónica a las noticias más salientes recibidas en los centros oficiales.

En Málaga el Guadalhorce llegó el viernes a mayor altura que el puente, cubriéndolo casi por completo, en términos de que al pasar por él las caballerías tuvieron que meterse en agua hasta la barriga.

Después se recibieron noticias de Cártama, donde la alarma ha sido extraordinaria, participando que el puente inmediato a dicho pueblo se lo ha llevado el río Guadalhorce a más de 50 metros de distancia, quedando incomunicada Málaga con Cártama, Coin, Alhacrin y demás pueblos inmediatos.

Tan pronto como en Málaga se recibió la noticia, salió para Cártama el señor gobernador civil, acompañado de algunas parejas de la Guardia civil.

Los daños causados por la inundación en la vega de Málaga, convertida en inmensa sábana, de agua, son de mucha consideración.

Baste decir que a algunos modestos labradores les ha tocado perder en veinticuatro horas mas de 7.000 duros.

La prueba de que durante el temporal del jueves las aguas inundaron una parte considerable de los campos de Málaga; en el mismo término municipal, penetrando en los cortijos y caseríos inmediatos, está en que la avenida del Guadalmedina llevaba en su corriente sillares rústicos, mesas y aperos de labranza y hasta una cuna, según pudieron ver muchas personas desde los paredones.

Segun telegrafía el alcalde de Vélez, el temporal no ha causado allí desgracias personales, pero los daños son inmensos; los caminos están cortados y los campos arrasados completamente.

La línea telegráfica ha sido destruída entre Madrid y Córdoba.

Tres carabineros que desde anteañoche estaban en La Isla en un pajar, sin que nadie lo sospechase, fueron salvados por la Guardia civil y los marinos.

El puente tendido sobre el Guadalhorce, a poca distancia de la estación y que facilita el tránsito entre la de Alora y Cartagena, había cortado materialmente por la avenida en una extensión de mas de cincuenta metros desde su mitad, en direccion al camino de la expresada villa.

A pesar del peligro que ofrecia el acceso al puente, el señor gobernador penetró en él a fin de cerciorarse del daño causado.

La fuerza de la Guardia civil que estuvo largo tiempo aislada y que llevaba dos días sin tomar alimento, fué enviada a la Pizarra por el gobernador. Significó este hasta Alora, y en todo el trayecto encontró nuevos vestigios del estrago del temporal. Los campos estaban anegados, las casas de los guardas destruídas y otras muchas habitaciones lastimosamente resentidas.

El suelo estaba cubierto de una espesa capa de tierra, y por lo tanto, perdidas las cosechas, sepultadas las naranjas y en mal estado los naranjos del valle de Alora en mucho de los cuales veíanse entre las ramas troncos de árboles, denunciando que las aguas habían llegado hasta aquella altura.

El río ofrecía por esa parte un aspecto imponente, y según referencia de hijos de aquella localidad, hace considerable número de años que no se conocía avenida por el estilo.

Las pérdidas se calculan en cuatro millones de reales.

Los últimos telegramas recibidos de varias poblaciones y noticias adquiridas dicen que la presentación del terrible ciclón que atraviesa el Océano es imponente, habiendo causado la pérdida de una fragata al parecer americana en el Estrecho, ignorándose el paradero de la tripulación.

Un cañique portugués se ha ido á pique en aguas de Ayamonte, salvándose los tripulantes. También han sido destruidos dos landes, salvándose sólo la tripulación de uno de ellos.

Frente al puerto de Algeciras un falucho zozobró á impulso de las olas, ignorándose la suerte que cupo á sus infelices tripulantes.

El vapor inglés embestado en «la laja» de Conil está destruido.

En Cádiz son varias las embarcaciones menores que partiendo las amarras se fueron al Garete, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales.

Los periódicos de Vigo dicen que né tal el frío en la madrugada del viernes al sábado, que el mar se cubrió de cristales de hielo en las rias de la Coruña y del Ferrol; á tal punto, que el vapor *Hércules* iba cortándolos con su proa á la llegada á aquel puerto, entre 9 y 10 de la mañana.

Muchos fabricantes franceses han dirigido una solicitud al Ministro de Negocios extranjeros pidiendo que el Gobierno dé los pasos necesarios para conseguir que los productos franceses que se remitan á la Exposición no se detengan en la aduana de Barcelona, sino que pasen directamente al local de la Exposición, donde debe funcionar una sección de aduanas, como se ha hecho en París en casos semejantes.

Según nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

Segun nos escriben de La Bisbal (Gerona), carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos referente al secuestro de una joven de Ullastret, como asimismo son bastante exagerados los rumores que se hacen circular acerca de la existencia de una partida de bandoleros que merodea por aquellos alrededores.

UNA MUJER APROVECHADA

Hace poco un obrero llamado Valeski, que trabajaba en una cantera del departamento del Ródano (Francia) se aseguró contra los peligros de su trabajo; una herida que recibió en la cabeza, pocos días después, le obligó á quedarse en casa. Sin embargo, su estado no inspiraba la menor inquietud, cuando una mañana gritos de socorro que salían de su casa atrajeron á los vecinos.

Valeski estaba muerto, y su mujer le sujetaba la cabeza entre sus rodillas. El dueño de la cantera pidió á un médico la certificación necesaria que cobrar la pensión la pobre viuda, que por cierto lo es por cuarta vez; pero el facultativo se negó á darla, por creer que Valeski había muerto estrangulado. Otro médico requerido por el juez de paz, estuvo conforme con esta apreciación.

Interrogada la mujer, declaró que su marido se había ahorcado y ella había cortado la cuerda que presentó; pero resultó que ésta no había sido cortada de ninguna manera. La mujer ha sido detenida.

UN NUEVO ADELANTO

FABRICACION DE ENVASES DE LATA

Las máquinas de hacer tarros y envases de lata funcionan con admirable velocidad, y su producción es enorme al día.

Una de las cosas más difíciles es soldar las costuras laterales de los tarros, para lo cual la máquina, por medio de un aparato ingenioso, después de haber cortado la lata y haberla enrollado, vierte dos gotas de la soldadura, una encima y otra dentro de la union, en uno de los extremos del tarro.

La gota que cae encima fácil es hacerla correr por la costura haciendo uso de una guía que sirve de conductor; pero para hacer correr por la parte interior del tarro la otra gota, es necesario parar la máquina y hacer girar el cilindro ó tarro lebrion de manera que se pueda ver la costura y hacer que la guía conductor corra por encima de aquella esparciendo la soldadura.

Un ingenioso operario ha inventado un aparato que facilita esta operación, la que se hace simultáneamente sin parar la máquina, soldando la costura á la vez tanto por fuera como por dentro, con la cual se economiza tiempo y trabajo, y por consiguiente, dinero.

Con el auxilio de este aparato se hacen al día 30,000 envase de lata en cada máquina.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Roma 1.º.—Esta mañana á las diez el Papa ha celebrado en San Pedro la misa del jubileo.

Casi todos los peregrinos españoles asistieron á la ceremonia, la cual se ha verificado conforme se había anunciado, previamente.

La función ha sido grandiosa é imponente.

Paris 1.º.—Con motivo de las próximas elecciones para la renovación trienal de la tercera parte de los senadores electivos se hacen cálculos acerca del resultado de aquellas.

Desde luego puede afirmarse que perderá algunos puestos la extrema izquierda, como lo demuestra el hecho de haberse retirado candidatos de dicha fracción.

No es probable, sin embargo, que resulten sensiblemente modificadas las posiciones respectivas de los partidos en el seno de la alta Cámara.

Paris 1.º.—El ministro de Hacienda se opone resueltamente á las reformas que la comisión de presupuestos trata de introducir en los mismos modificando el impuesto sobre las bebidas alcohólicas.

El ministro cree que el proyecto es impracticable y que aun en el caso que diere los resultados que espera la comisión, no bastaría para nivelar el presupuesto de este año.

Carece de fundamento al rumor que ha circulado de que el ministerio, para atraerse el apoyo de los monárquicos, piensa derogar el decreto relativo á la expulsión de los príncipes.

Nueva York 31.—Telegrafista de Filadelfia que han comenzado de nue-

vo en aquella ciudad las huelgas de los empleados de los ferro-carriles.

Viena 31.—Segun las últimas noticias de Constantinopla, Turquía prosigue con actividad sus armamentos; á pesar de la penuria del Tesoro otomano.

En aquella corte reina viva inquietud en vista de las amenazas de Rusia, de castigar dentro del territorio turco, á los bandoleros que infestan la frontera de Armenia, si la Puerta no reprime el bandolerismo.

Se teme que esto no sea mas que un pretexto del Gobierno de San Petersburgo para imponerse á Turquía.

Londres 31.—Hay fundados motivos para creer que ha fracasado la misión de lord Chevechill en San Petersburgo.

Un telegrama de aquella capital dice que el agente oficioso de Inglaterra no está satisfecho del resultado de la audiencia que celebró con el czar.

Paris 1.º (7:55 m.)—Segun un despacho de Belgrado recibido esta madrugada, se considera segura la formación de un ministerio radical serbo, entrando en el Interior Todorovitch y en Negocios extranjeros Boguitchevitch.

Austria hubiera deseado que se hubiese formado un gabinete presidido por Garachanine, pero el rey Milano, ante el temor de unas nuevas elecciones, de todo punto favorables al partido rusófilo ha preferido llamar á los radicales al poder.

Bucharest 1.º.—Un mensaje real disuelve el Parlamento rumano y fija para el 4 de Febrero próximo las nuevas elecciones.

Berlin 1.º.—El conde Schowaloff, de cuya misión á esta capital tanto se ha hablado estos días, ha regresado á San Petersburgo.

Nota. Las líneas telegráficas continúan funcionando con irregularidad por efecto del temporal.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Coruña 1.º (Recibido el 2).—Hoy á las tres y cuarto de la tarde llegó á este puerto el vapor correo *Habana* sin novedad á bordo.

Berlin 1.º.—Las autoridades disolvieron ayer un gran reunion convocada por los demócratas socialistas de esta capital para organizar asociaciones obreras.

Paris 1.º.—Segun las últimas noticias de Massanah, los italianos han perdido por completo toda esperanza de un arreglo con el Rey de Abisinia; quien ha delarado terminantemente que no hacía ninguna concesion territorial.

Paris 1.º.—Los órganos oficiosos rusos no creen que la paz se turbe á lo menos por ahora.

Hablando de la cuestion de Bulgaria, declaran que el gobierno de San Petersburgo desea la estricta observancia del tratado de Berlin.

Añaden que Rusia desea sinceramente la paz.

Confiesan sin embargo que ha hecho grandes armamentos, pero afirman que estos tienen solo un carácter defensivo.

Lisboa 1.º.—Por consejo de los médicos, el Rey ha resuelto no asistir mañana á la ceremonia de la apertura de las Cortes.

Reina muy mal tiempo en Portugal.

Las líneas telegráficas funcionan con gran retraso.

Paris 1.º.—Segun despachos de Italia, el partido avanzado ha hecho manifestaciones antipontificias en algunos puntos, pero estas no han revestido importancia alguna.

Belgrado 1.º.—Hoy ha quedado constituido el nuevo ministerio serbio.

El coronel Grontsch es presidente y ministro de la Guerra, y el Sr. Franassovich; ministro de Negocios extranjeros.

NOTA. Continúan muy difíciles las comunicaciones con Francia. No se han recibido todavía los despachos de Paris de ayer noche.

BANCO DE ESPAÑA.

Habiéndose recibido de la Direccion general de la Deuda pública los talones de los resguardos expedidos por aquel Centro en representación de cupones de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, vencimiento de 1.º de Enero próximo, presentados en aquella Direccion, los portadores de los citados resguardos pueden presen-

tarlos al cobro en las cajas de este Banco, en la forma siguiente:

Día 2 de Enero.—Resguardos números 1 al 400.

Idem 3 de id.—Id. id. 401 al 800.

Idem 4 de id.—Id. id. 801 al 1.200.

Idem 5 de id.—Id. id. 1.201 al 1.600.

Idem 6 de id.—Id. id. 1.601 al 1.900.

En los días sucesivos se pueden presentar al cobro en las mismas cajas, sin previo anuncio, los citados resguardos cuya numeracion exceda de la última señalada, que serán satisfechos en el acto, siempre que el Banco haya recibido de la Direccion general de la Deuda los talones correspondientes.

Madrid 31 de Diciembre de 1887.—El vicepresidente, *Gabriel Miranda*.

Boletín comercial.

Santander.—Harinas. Sigue esta plaza bajo el mismo orden del que quedó últimamente.

Despacháronse durante el transcurso de la semana dos vapores describiendo antes un idéntico rumbo que fué el de la isla de Cuba.

El *Hugo*, que se dió á la mar el primero, recibió á su bordo 2.172 sacos: los 1.672 pertenecientes á cinco cargaderos, serán desembarcados en la Habana, y los 500 restantes, de otros dos, en Cienfuegos.

Los admitidos en sus compartimientos por el *Federico*, ascienden á 2.264, de ellos los 2.346 de siete remitentes, iban para mencionado Habana; los 200 de otro para Matanzas y los 818 de otros dos para el referido Cienfuegos.

Todos correspondían á fabricantes, y por lo que toca al precio que debemos fijar al artículo, conste que, según la opinion de algunos, es fácil conseguirse aun por menos de 15 1/2 reales la arroba y tal vez hasta con envase.

En cuanto al movimiento de cabotaje, considerémosle nulo como quien dice, puesto que solo se enviaron 820 bultos al vapor *Lista*, con destino á Barcelona; por lo tanto el resúmen es de 820 sacos en junto para la Península y 5.436 en totalidad para América.

Centeno: No sale de su postracion este cereal, que continúa cediéndose en sus puntos mas principales de venta á 2 1/2 reales sus 90 libras.

Cebada: También es presa de una verdadera inacion esta otra semilla, sobre la cual si alguna protesta se inicia hácia el interior por parte de los que la venden, apenas logran respuestas de los compradores á causa de no hallar estos conveniencia en aceptar el precio que aquellos la señalan.

Aceite: Como añoja un poquito el nuevo, comparado con el viejo, se da ya en ceder uno y otro casi al mismo precio, eso es, al rededor de 45 reales la arroba sin envase:

Apuntamos unos 60 barriles llegados de Sevilla, en el «Ibaizabal», esto es todo.

Petróleo: Tuvimos en bahía la barca «Ides» procedente de Fíadelfia con 17.184 cajas del expresado combustible, pero iba para Bilbao.

Su precio aquí se hizo firme en 17 litros, sin los derechos de consumo.

Arroz. Sin arribos.

Maíz. Avanza, aunque con alguna lentitud, la venta del aquí almacenado, extranjero planchado, á 25 reales los 40 kilos con saco, y un real mas el amarillo redondo parecido al nuestro del país.

Bacalao: La semana tocó á su fin sin que haya recaído buque ninguno con cargamento del de Noruega, y solo vemos que en el vapor «Nieta» recibió 198 fardos este Sr. D. Matias Mowinckel, y nada más.

Loprecios á que se venden las existencias con que el mercado cuenta, son los siguientes:

Noruega primera crecido á 170 reales; primera á 166; segunda á 160; tercera á 154; primero; pequeño 166, Islanda primera legitimo á 164, Escocia primera legitimo superior á 180.

En partida 6 reales menos,

MADRID.—De los partes remitidos por la Administracion principal de Mataderos públicos, Intervencion del Mercado de Granos y Visita de Policía Urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo en el día de ayer los siguientes

Carne de vaca, de 0'90 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de carnero, de 1'00 á 1'50 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera, de 1'50 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de cordero, de 0'00 á 0'00 pesetas el kilogramo.

Idem de oveja, de 1'20 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Despojos de cerdo, de 1'00 á 1'25 pesetas el kilogramo.

Jadías, de 0'70 á 0'80 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo, de 1'00 á 1'80 pesetas el kilogramo.

Idem fresco, de 0'00 á 0'00 pesetas el kilogramo.

Idem en canal, de 1'46 á 1'51 pesetas el kilogramo.

Lomo de 2'50 á 2'75 pesetas el kilogramo.

Lentejas de 0'60 á 0'66 pesetas el kilogramo.

Gabanzos, de 0'65 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Arroz, de 0'65 á 0'80 pesetas el kilogramo.

Lentejas, de 0'60 á 0'66 pesetas el kilogramo.

Carbon vegetal, de 0'20 á 0'23 pesetas el kilogramo.

Cotizacion oficial del día 31

FONDOS PÚBLICOS	Ultimo precio.	Movimiento	
		Alza	Baja
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	66 80	»	10
Idem id. pequeños...	67 05	05	»
Idem id. fin corriente...	66 75	»	10
Idem id. fin próximo...	00 00	»	»
Idem id. al 4 por 100 exterior...	68 20	»	05
Idem id. pequeños...	68 25	»	35
Deuda amortizable al 4 por 100...	84 00	»	»
Idem id. pequeños...	84 10	10	»
Billetes hipotecarios de Cuba...	00 00	»	»
D. C. a 3 por 100 y 4 por 190 am...	00 00	»	»
Anualidades de Cuba...	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba...	00 00	»	»
Obligaciones municipales...	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario...	101 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100...	103 00	»	»
Idem id. al 3 por 100...	101 85	»	»
Acciones del Banco de España...	417 00	»	100
Londres á 90 días fecha...	25 35	»	»
Paris á ocho días vista	0 90	»	»

Bolsin de anoche

Madrid: Contado, 66'85.
Fin de mes, 66'60.
Próximo, 66'80.
Barcelona:
Interior, 65'70.
Exterior, 67'07.
Paris: 00'00.
Londres: 00'00.

Cambios sobre las plazas de la Peninsula.

PLAZAS	Daño	Benf	PLAZAS	Daño	Benf
Albacete	0,50	»	Lorca	0,65	»
Alcoy	0,16	»	Lugo	0,25	»
Alicante	0,25	»	Málaga	0,20	»
Almería	0,25	»	Múrcia	0,25	»
Avila	0,50	»	Orense	0,15	»
Badajoz	0,40	»	Oviedo	0,25	»
Barcel.	0,15	»	Palenc.	0,25	»
Béjar	0,25	»	P. de M.	0,25	»
Bilbao	0,15	»	Pampi	0,40	»
Búrgos	0,25	»	Pontev.	0,25	»
Cáceres	0,40	»	Reus	0,15	»
Cádiz	0,15	»	Salam.	0,25	»
Cartag.	0,30	»	San Seb.	0,15	»
Castell.	0,50	»	Sandr.	0,25	»
C. Real	0,50	»	S. Cruz	»	»
Córdoba	0,25	»	Teneri	1,00	»
Coruña	0,25	»	Santiago	0,25	»
Cuenca	0,25	»	Segovia	0,40	»
Ferrol	0,25	»	Sevilla	0,20	»
Gerona	0,25	»	Soria	0,75	»
Gijón	0,25	»	Tarrag.	0,25	»
Granada	0,25	»	T. de la	»	»
Guadal.	0,50	»	Reina	0,65	»
Haro	0,25	»	Teruel	0,25	»
Huelva	0,25	»	Toledo	0,50	»
Huesca	0,25	»	Tudela	0,50	»
Jaen	0,25	»	Valenc.	0,15	»
J. de F.	0,15	»	Vallad.	0,25	»
Leon	0,40	»	Vigo	0,15	»
Lérida	0,15	»	Vitoria	0,25	»
Linares	0,10	»	Zamora	0,40	»
Logroño	0,40	»	Zarag.	0,15	»

Salas, para aver turis fallació tan aprobe-
ciable joven.

Evia nos á sa afiliga familia nues-
tro pérsame.

Según la prensa de Madrid, se presen-
ta candidato á diputado á Cortes por el
distrito de Alcalá, el Sr. D. Emilio Pérez
Villanueva, Gobernador que ha sido
de esta provincia.

Se encuentra en rmo nuestro querido
amigo D. Leopoldo Bonilla, Administrador
de Contribuciones y Rentas de esta
provincia.

Le desamos un pronto y completo
restablecimiento.

Ayer mañana, en los corrales de la
nueva Plaza de toros, uno de estos ha
muerto á otro de sus compañeros.

D. Francisco Diaz Romero, director de
la banda de música de la Misericordia,
ha sido nombrado por la Sociedad de
Escritores y Artistas de Madrid, socio
responsal como lo era su difunto padre.

El sol es el astro que reina este año:
veremos como se porta.

Parece ser que la autoridad judicial

tiene ya los hillos para el descubrimien-
to del ruidoso suceso de la cule de los
Cubos.

La Francisca Rovira se encuentra me-
jorada de la herida, hasta el punto de
que se cree ya fuera de peligro, si no so-
breviene algún accidente imprevisto.

Los periódicos que hoy cuenta este ca-
pital son, por orden de antigüedad: «Bo-
letín oficial», «La Paz», «Boletín Eclesias-
tico», «El Noticiero», «El Diario», «El
Criterio», «Las Provincias», «El Anun-
ciador Murciano», «La Verdad» y «El
Correo Murciano», total 10, y no conta-
mos «El Movimiento» porque hace al-
gunos domingos que no lo hemos reci-
bido.

Algunos concurrentes á Romea nos
han suplicado llamemos la atención há-
cia la desmedida duración de los inter-
medios, que alargan la función hasta
hora bastante molesta para las costum-
bres murcianas.

A Amparo.
Anteayer salí en los años
con una linda morena
que tiene su domicilio
en la calle de Cadenas.

Es delgadita y airosa
y agraciadísima ella,
con unos ojos mas negros
y mas grandes que mis penas,
y unos piés mas chiquititos
que finisimas almendras.
Le gustan mucho los versos,
yo por ella fui poeta,
como Petrarca por Laura
lo fue para gloria eterna;
pero á pesar de quintillas,
seguidillas y cuartetas,
no ha logrado todavía
no he logrado lo que me quiera
y estoy ya desesperado
y no hago más versos ¡ea!
hasta que diga clarito
si quedo dentro ó fuera.

J. M.

Dirección del Hospital de Marina del
Ferrol.
Sres. Scott y Bowne.

19 Noviembre 1885.

Muy Sres. míos: Tengo el gusto de
noticiar á Vds que en este hospital se
ha empleado la Emulsion Scott de acei-
te de hígado de bacalao con los hipofos-
fitos, habiundo producido excelentes re-
sultados en todas las enfermedades de
naturaleza escrofulosa, en las largas con-

valecencias y en los casos en que se ne-
cesita un poderoso reconstituyente. Con
este motivo se ofrece á sus órdenes aten-
to s. s.

R. Director,
Dr. Juan Acosta.

LA MADRIENA
57, Platería, 57.
Ranilletes.
Dulces para refresco,
Pastas madrilenas,
& italianas,
Bombones y Grajes,
Conservas.
Chocolates,
Bizcochos fantasia,
Caramelos,
Peladillas de A coy,
Galletas.
57, PLATERIA—PLANELL—PLATERIA, 57

VINOS PUROS Venta en casa del
mismo cosechero
D. GABRIEL ROCA

MURCIA—HOSPITAL, 5—MURCIA
Se venden por litros y en botellas, ba-
ratos como ningunos, respectivamente á
su clase.

Precios de añejos: «Lágrima pura» 2
pesetas litro y 2'25 botella.—«Moscatel
A» 1'20 litro y 1'35 botella.—«Mo catel
C», «Rancio Málaga» y «Plant. Jerez»
seco 1'10 litro y 1'25 botella.—«Tinto
de pasto», muy superior, para estas
pascuas, 60 centimos litro y «Tinto de
pasto», común, á 50 centimos litro.

ALMACEN DE CEMENTO PORTLAND
Y CALES HIDRAULICAS

Baldosas hidráulicas comprimidas.—Cañerías
de todas clases para conducción de aguas.—
Piedras artificiales, escalones y fregaderos.
—Losas catalana, mahonesa y del país.—
Azulejos de diferentes dibujos.—Mosaicos
de todas clases.

SITUADO CALLE DE VINADEL
entrada por la plaza de Santa Isabel

En dicho establecimiento se encargan
de la construcción de toda clase de em-
baldosado, á precios sumamente econó-
micos.

También se reciben avisos en la calle
de Cartagena, número 27, principal.
26—10

ENCUADERNADOR Habíendose
se ausen-
tado de esta capital y cerrado su esta-
blecimiento el Sr. Gil Prieto, situado
en la calle de Saavedra Fajardo (Ram-
bla), ha quedado encargado de servir á
sus parroquianos el joven encuadernador
Sr. Donde (hijo) que lo hará con el
mismo esmero, puntualidad y economía
que el Sr. Prieto. Los encargos se reci-
ben en la imprenta de este diario.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 3 cents. línea por tres ó
cuatro 3 cents la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan, e
n 5 líneas: el tipo de cada una columna, de las 5 sueltas, remitiendo y ocupando
taoille ales, á 10 cents. línea: comunicados desde 25 ó más, en adelante.
A los suscritores rebaja de 25 por 100 y pago 1 día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Avisos de defunción ó funerales.
A una columna 7 pías, en la 1.ª y 3 en a 4.ª página.
A dos columnas 12
Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por
100.—Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.
Enero, 31 días.

Domingo	1	8	15	22	29
Lunes	2	9	16	23	30
Martes	3	10	17	24	31
Miércoles	4	11	18	25	
Jueves	5	12	19	26	
Viernes	6	13	20	27	
Sábado	7	14	21	28	

Miércoles 4 SALIDA PUESTA.
Sol 7-17 m 4-54 t
Luna 10-16 n 10 28 m.

Boletín religioso.

Sentada.—Mañana: s. Aquilino
y eps. mrs. y s. Simeón Stilita.
Sábido.—Mañana: en la iglesia
de Madre de Dios y se aplica por
D. Francisco Bueza y su esposa,
misas de muchas horas y en la
de las Capuchinas por D. Josefa
Arce de Riquelme, misas de me-
dias horas.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA.
Función para mañana noche.—
La zarzuela en 3 actos *La Mas-
cola.*

TEATRO DEL PORVENIR
Función para mañana noche.—
La zarzuela en tres actos *El Re-
lámpago.*

Anuncios.

EMULSION ANGULO
Aceite puro hígado bacalao
con hipofosfito

Única premiada CON MEDALLA
DE PLATA en la EXPOSICION
BARCELONA: tiene mayor tanto
por 100 de aceite que sus simili-
res; garantizamos la existencia
en el mismo de un 4 por 100 del
principio activo Morrhual: es la
mas agradable y perenne, por
las ventajas que ofrece sobre las
demas se ha extendido su uso por
toda España y Ultramar, sin
necesidad de pomposos anuncios,
habiendo sido aceptada como la
mas para por el cuerpo medico
español, tanto civil como militar.
Se vende en todas las farmacias
y droguerías 15—7

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas se-
guro conocido hasta el día, para
curar RADICALMENTE las fiebres
intermitentes ya sean tercianas,
cuartanas ó cotidianas. El éxito ex-
traordinario que han alcanzado en
toda España es la garantía más
segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas
las mejores farmacias al precio
de 5 pesetas la caja de 80 píldoras
y 3 pesetas la media caja
son 40.—En Murcia, farmacia de
los Sres. Pino y Vizo Martínez,
Cortina, Farmacia catalana y de-
más farmacias y droguerías.

Alhama, Sr. Rodríguez — **Bu-
llas,** Sr. Martínez Valero.—**Caria-
geña,** Sr. Rizo (droguería) — **Lorca,**
Sr. Sastre, y en Madrid, en casa
de su autor, Ruda, 14, farmacia
de Pérez Negro.

FIGURITAS DE BARRO

para bebes.
Especialidad.
Hay un inmenso surtido en cua-
tro tamaños de Belemas, Reyes
con criados y camellos, casas del
ventero, huidas de Egipto, adora-
ciones y doglaciones, aparicio-
nes, pastores, grupos, buques y
burras cargadas, lavanderas, San
José y la Virgen trabajando, gan-
ados y bichis de todas clases,
casas, barracas, palmetas, pozos
de hoj. de lata con cadena y cu-
bos. Ángeles tocando instrumen-
tos, mujeres lavando, amasando
y adorando, hornos y mucos mas
caprichos de buen gusto.

Hay tambien juegos de portier
en color caoba y negro, á 10 y
14 reales juego: vinos y licores de
todas clases, y gran colección en
butacas desde 20 reales á 70, de
gran lujo y manera de Haya.

CLAUSEL
Calle de Lócas, frente al Casino

MELANOGENE
Tintura excelente
DE
DICQUEMARE Aine.
Tinta al minuto el ca-
bello y la barba sin man-
char la piel. Es superior
á todas las empuías.
Caja para negro, 7-50
pesetas, calle de Zoco,
número 5, Murcia.

JOYA MEDICINAL

Aguas minerales naturales DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas
Únicas de su especie conocidas

Han obtenido cinco medallas de oro y cuatro diplomas de honor
AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Anti-sifiliticas.
—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran
perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas
las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar
prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, ob-
teniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que
se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base, de 100 gramos por litro
de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito ó hipró-
genosulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal
de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades
del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua
ni producto, hasta el día, y siendo solo las que se llaman ó dicen sus si-
milares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que
es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los
medios posibles, y consulte sobre ello á los mas conocidos Médicos.

Empleo de las Aguas de Carabaña.
Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos
unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, gran-
nos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, deján-
dola secarse por sí misma.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales
de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas
AGUAS, dirigirse á

R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87
(plaza de Antón Martín), Madrid

Depósitos en Murcia: Señores Ferrer y Hermanos, D. Alberto
Medina y D. Juan Moreno.

Lorca.—Sr. D. Juan Casto Sastre López, D. Luis Castillo, Señora
Viuda de José Sala y Viuda de Juts é hijo.

Cartagena.—Sres. Bruna y C.ª, D. Pedro Sánchez, D. Isidoro Martí-
nez Rizo, D. Antonio Gómez, P. Federico Romero y D. Joaquina Ruiz

Oleza.—D. Diego Sánchez Martínez y D. José P. Mérida.

Bullas.—D. Juan Martínez Valero

Puerto Lumbreras.—D. Francisco Hernández.

Archena.—D. Angel Picazo.

PARSONS GRABPEL Y ST. GEORGE
(antes Parsons y Graepel.)
DESPECHO: Montera, 16.—DEPÓSITO: Claudio Coello, 43
MADRID.
Alambiques y demás máquinas.
Catálogos gratis y francos á quien
los pida.

FERROCARRILES.

TRN ES.	Salida de su procedencia	Estación de Murcia.		Llegada á su destino.
		Llegada	Salida	
34 correo	Madrid 7-45 p.	10-03 m.	10-13 m.	12 17 t. á Cartag.
33 id.	Cartagena 12 52 t.	3-02 t.	3-12 t.	6-35 m. á Madrid
32 mixto	Madrid 11-15 m.	6-00 m.	6-28 m.	9-30 m. á Cartag.
31 id.	Cartagena 5-00 t.	7-55 n.	8-23 n.	4-25 t. á Madrid
35 id.	Idem 7-40 m.	10-55 m.		
36 id.			6-50 t.	10-18 n. á Cartag.
121 id.	Alicante 3-10 t.	6-44 t.		
123 id.	Idem 6-00 m.	9-34 m.		
124 id.			3-04 t.	6-37 n. á Alicante
122 id.			10-40 m.	2-10 t. á idem.
1 correo			10-45 m.	12-29 t. á Lorea
4 id.	Lorea 1-15 t.	3-43 t.		
3 mixto			80-5 n.	10-53 n. á Lorea
2 id.	Lorca 7-00 m.	9-30 m.		

Las nuevas máquinas para coser
NAUMANN

Son las mejores del mundo y han
obtenido últimamente el premio mas alto
en la Exposición de la Sociedad Económi-
ca de Amigos del País de Valencia.
Se pueden adquirir por UNA ó DOS
pesetas semanales
en Murcia, Principe Alfonso, 18
Imprenta de LA PAZ.

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de
HÍGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de
Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrofula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor
agradable, de fácil digestión, y la soportan los
estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías,
SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

Esquelas de funeral y entierro, se admiten en la redacción de nuestro periódico, hasta las doce del día.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazares
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9. PARIS

LA MODA ELEGANTE
ILUSTRADA
PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. — AÑO XLVI.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad
de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y espe-
cialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en
una publicación que, como *La Moda Elegante Ilustrada*, tiene por
misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vesti-
condada su economía, cualquiera que sea la categoría social á que per-
tenezcan.—*La Moda Elegante Ilustrada* da en sus números profusión
de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, se-
ñoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño na-
tural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de
labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos pre-
cios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda se-
ñora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de *La Moda
Elegante Ilustrada*.

ALCALA, 23, PRINCIPAL.—MADRID.
En Murcia, calle de Zoco, num. 5.

PASTA PECTORAL
del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda
clase de tos per fuerte é incomoda que sea.

Clasificación de las variedades de esta pasta en las diferentes
variaciones que presenta aquella enfermedad.

LA TOS común y fatigosa, que es sintoma
constante de las tisis y catarras
pulmonares, disminuye mu-
chísimo con este medicamento, reduciendo por completo los accesos
de la tos, y contribuyendo mucho al decremento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida
por un gran coquequillo en la gar-
ganta, á veces de carácter herpé-
tico, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego
con el auxilio de una buena depurativa.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada
muchas veces por sofocación, co-
mo sucede á los asmáticos y per-
sonas ex-esivantes, se corrige por efecto de una gran debilidad,
se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca
con tanta pertinacia á los niños,
causándoles vómitos, desangra y
hasta esputos sanguinolentos, se cura con esta PASTA mayormente si
se le acompaña algún medicamento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llama-
da vulgarmente de sangre, ya
sea reciente ó crónica, se cura
siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los
ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años
padecían semejante TOS, tan incomoda y pertinaz, que al menor res-
friado se reproducía de una manera insuportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una
simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en
unos cuantos días y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles
resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION
DE TODA CLASE,
POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo
dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma,
se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácil-
mente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo res-
pira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos
y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumar las
señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al ins-
tante con los papeles azoados,
quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo, que se ve
privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte
en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelo-
na, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas
las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

ENOLATURO PADRÓ
REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible
para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCROFULAS,
el VENEREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES
DEL HÍGADO, y en general los padecimientos originados por
la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomen-
damos la clase médica por ser el alterante y reconstituyente
más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más
inocente y seguro.

Venta al por mayor: FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real,
n.º 4, Barcelona; al detall en todas las de la Península y Ultramar.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el mínimo precio de
2 pesetas el 100, en adelante.